

Cada 14 de febrero se recuerda el día internacional de las cardiopatías congénitas, patología que puede ser detectada a través de un eco fetal para que el recién nacido pueda recibir una atención precoz, inclusive desde el vientre materno. “Las malformaciones cardíacas son las más frecuentes entre las malformaciones congénitas de cualquier tipo y son la mayor causa de muerte por enfermedades congénitas en los recién nacidos y en los menores de un año. Por cada 1000 nacidos en el Ecuador, entre 8 y 10 nacen con cardiopatías congénitas” así lo señala el Dr. Simón Duque de la unidad de cardiopatías congénitas del hospital de niños Roberto Gilbert de la Junta de Beneficencia, el único hospital del país que cuenta con una unidad especializada para la atención integral que significa diagnóstico terapéutico, post operatorio y seguimiento de los niños que nacen con diferentes patologías cardíacas, inclusive de alta complejidad.

Duque señala que según la tasa de natalidad alrededor de 2.500 niños nacen cada año con cardiopatías congénitas. El 75% de ellos necesitan un procedimiento terapéutico o quirúrgico en algún momento de sus vidas y el 50%, durante el primer año de vida para su supervivencia.

De ahí la importancia de esta unidad del hospital pediátrico de la Junta de Beneficencia, especializada en el manejo de las cardiopatías de mediana y alta complejidad que diariamente atiende un promedio de 30 niños en la consulta ambulatoria. En el 2022 registró más de 7 mil atenciones en la consulta externa a pacientes de todo el país, que vienen derivados del sistema de salud público y privado para su atención especializada.

En los tres últimos años se registra un promedio de 250 cirugías cardíaca, inclusive a niños recién nacidos. El 70% son cirugías con circulación extracorpórea, es decir, el corazón se para y entra una máquina de soporte cardiovascular y un porcentaje menor son cirugías a corazón cerrado.

Duque señala que un poco más del 50% de los pacientes llegan a esta unidad derivados de otras ciudades y con cardiopatías muy complejas que no han sido atendidas en su localidad.

La unidad está conformada por un equipo multidisciplinario entre cardiólogos pediatras, pediatras intensivistas, cirujanos cardiovasculares, licenciadas en enfermería, anestesiólogos y otros con una formación exclusiva para el manejo de cardiopatías congénitas y adquiridas con amplia experiencia en el ámbito del diagnóstico pre y postnatal, terapéutica endovascular y

cirugía de alta complejidad. Así como todos los equipos y tecnología que requiere la atención de esta patología.

Para este **martes 14 de febrero de 08h30 a 11h00**, el hospital de niños Roberto Gilbert, realizará una casa abierta en el área de la consulta externa, donde la comunidad en general podrá conocer sobre prevención, identificación de los síntomas de un niño cardiópata y sus cuidados.